
В минувшую субботу по 
всей стране проходили 
митинги, посвященные 
третьей годовщине 
со дня возвращения 
Крыма и Севастополя 
в состав России. Кра-
евой центр не стал 
исключением.

18 марта на площади Сво-
боды организовали концерт 
в честь очередной годов-
щины со дня возвращения 
полуострова. Мероприятие 
посетили губернатор Алек-
сандр Карлин, представители 
всех региональных отделе-
ний политических партий, 
за исключением КПРФ, об-
щественники, трудовые 
коллективы, горожане. По 
официальным данным, в 
акции было задействовано 
шесть тысяч человек. Дер-
жа в руках патриотические 
плакаты и российские флаги, 
они ещё раз вспомнили, как 
произошло важное событие 
для истории РФ.

20-летний Никита Старкин 
недавно вернулся из армии, 
молодой человек посчитал 
своим долгом прийти на 
праздник. Он делится впе-
чатлениями:

– После службы по-другому 
смотришь на многие вещи. 
Горжусь тем, что в 2014 году 
восторжествовала справедли-
вость – жители полуострова 
сделали свой выбор на ре-
ферендуме и вернулись к 
прежней спокойной жизни 
в составе нашей страны.

Жанна Ганн подхватывает 
беседу:

– Прошлым летом посчаст-
ливилось пожить в Севасто-

поле. В городе создают все 
условия для туристов. Море 
– чистое, светлое. Люди с 
удовольствием отдыхают 
семьями.

Во время митинга всех 
приветствовал заместитель 
председателя Правительства 
Алтайского края Андрей Щу-
кин. В своем выступлении он 
отметил:

– Жители Крыма после 
воссоединения с Россией 
поняли, что это было един-
ственным правильным 
решением. Таким образом 
люди избежали страшных 
событий, происходящих в 
Луганске и на Донбассе. Крым 
достойно живет и процветает, 
в прошлом году его посетили 
более пяти миллионов тури-
стов. Особенно приятно, что 
стройотрядовцы с Алтая этим 

летом поедут на полуостров 
трудиться – собирать урожай. 
Воссоединение двух городов с 
нашей страной – это важная 
политическая победа, кото-
рую мы одержали благода-
ря президенту Владимиру 
Путину.

Перед собравшимися вы-
ступил председатель АКЗС 
Александр Романенко. Он 
сказал:

– Для жителей России 
вхождение Крыма в состав 
РФ стало не просто важным 
событием. Многие восприня-
ли это как настоящий личный 
праздник. В сердцах каждо-
го из нас с самых юных лет 
живут город славы русских 
моряков легендарный Сева-
стополь, город-герой Керчь, 
помним мы имена доблест-
ных защитников Крыма. 

События, происходящие на 
полуострове после распада 
Советского Союза, никого 
не могли оставить равно-
душным. Поэтому его воз-
вращение в родную гавань 
было воспринято людьми как 
знак высшей исторической 
справедливости.

Общественники одобрили 
внешнеполитический курс 
президента России, отмети-
ли историческое значение 
возвращения Крыма и Сева-
стополя в состав РФ. Главная 
мысль всех собравшихся, не 
раз прозвучавшая на митин-
ге: «Одна страна – один народ!»
Екатерина ЗЕЛЕНОВА,

Евгений НАЛИМОВ (фото).
Фоторепортаж
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
22 марта Ветер северо-восточный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 13 м/сек., без
осадков, гололед, изморозь, туман.

23 марта Ветер северо-восточный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., без
осадков, гололед, изморозь, туман.

Ветер северо-восточный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., без осадков, 

гололед, изморозь, туман .
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  НОВОСТИ .
Посчитали долги

Алтайский край входит в число регионов Сибири, 
где остается наиболее низкая суммарная задолженность 
по заработной плате. По данным Росстата, долги перед 
работниками в регионе на 1 марта официально состав-
ляют 18,2 млн рублей.

Отметим, во многих соседних регионах этот показатель 
значительно выше. Так, например, Кемеровская область на-
копила 111,2 млн рублей долгов по зарплате, Новосибирская 
область – 103,6 млн, Томская область – 94,7 млн.

В целом по России задолженность по заработной плате 
составляет 3 млрд 613 млн рублей. По сравнению с прошлым 
месяцем она выросла на 11,8%.

Кто станет лучшим вожатым?
В крае с 3 по 6 апреля пройдет конкурс «Вожатый 

года Алтая-2017».
Как сообщили «АП» в краевом Союзе детских и подрост-

ковых организаций, претенденты на победу в конкурсе 
покажут свой профессиональный уровень и мастерство. Они 
поделятся опытом работы как лидеры, продемонстрируют 
информационно-методическую базу, игровые педагогиче-
ские технологии и т.д.

Имя лучшего вожатого назовут 6 апреля на слете детско-
го, молодежного движения Алтайского края в концертном 
зале «Сибирь».

Светлана ЯКОВЛЕВА

В Тулу со своей командой
Сегодня, 21 марта, на Алтае стартует «Студенческая 

весна-2017».
XX краевой творческий фестиваль «Феста» – региональ-

ный этап конкурса «Российская студенческая весна». В нем 
задействовано более 500 талантливых парней и девушек из 
алтайских вузов. В мероприятии представлены следующие 
номинации: «Концертная программа», «Музыкальное на-
правление», «Хореография», «Театр», «Оригинальный жанр», 
«Журналистика» и «Фотография». Состязания будут прохо-
дить в университетских центрах досуга с 21 по 24 марта. 
Гала-концерт и награждение артистов состоятся в пятницу 
в ДК Барнаула. Победители получат путевки в финал сорев-
нования. Он пройдет в Туле с 15 по 19 мая.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Знания проверит диктант
«Тотальный диктант» в Алтайском крае состоится 8 

апреля. Как и в прошлом году, он пройдет не только в 
Барнауле, но и в ряде других населенных пунктов регио-
на, среди которых Яровое, Камень-на-Оби, Новоалтайск, 
Рубцовск, Бийск, Белокуриха, Заринск, Волчиха.

В столице края для проведения акции откроют 10 площа-
док, в их числе библиотека имени Шишкова, технический, 
педагогический и классический университеты.

Автором «Тотального диктанта» в 2017 году стал писатель 
и историк Леонид Юзефович. Каждая часть текста – неболь-
шое эссе про один из его родных городов: Пермь, Улан-Удэ 
и Санкт-Петербург.

Зарегистрироваться на диктант можно после 29 марта. 
Для этого необходимо зайти на страницу своего города на 
сайте totaldict.ru, выбрать подходящую площадку, нажать 
кнопку регистрации и следовать инструкциям.

Алёна ИВАНОВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .
Уровень зарегистри-
рованной безработи-
цы в Алтайском крае 
на 1 марта составил 
1,8% от численности 
экономически актив-
ного населения. Это 
на 0,3% меньше, чем 
на аналогичную дату 
прошлого года.

В целом по краю зареги-
стрированы 21,2 тыс. безра-
ботных граждан.

Снизилась также на-
пряженность на рынке 
труда – на десять вакансий 

приходится 14 незанятых 
граждан. Год назад этот 
показатель составлял 18 
претендентов на десять 
вакантных мест.

По данным управления по 
занятости населения Мин-
трудсоцзащиты Алтайского 
края, в базе данных органов 
службы занятости на конец 
февраля находилось 16,4 тыс. 
вакансий. За два месяца 2017 

года в органы службы заня-
тости за содействием в по-
иске работы обратились 9,7 
тыс. человек, трудоустроены 
4,9 тысячи.

Светлана ЯКОВЛЕВА

ПОДПИСКА‐2017
На 10 вакансий –
14 претендентов

Глава региона Александр Кар-
лин в минувшую пятницу, 
17 марта, вручил награды 
лучшим спортсменам и тре-
нерам Алтайского края по 
итогам 2016 года. Кубок 
«Олимпийская доблесть 
Алтая» на этот раз полу-
чил бийский стрелок, призер 
летних Олимпийских игр в 
Рио-де-Жанейро Сергей Ка-
менский.О  

На торжественную церемонию 
были приглашены ведущие спор-
тсмены, их наставники, юные 
звездочки, подающие большие 
надежды, а также лучшие детские 
тренеры края. Прежде чем присту-
пить к награждению, губернатор 
пообщался с виновниками торже-
ства в неформальной обстановке 
за «круглым столом».

Говорили об успехах, проблемах 
и дальнейших планах по разви-
тию алтайского спорта. Главный 
тренер по боксу Алтайского края 
Вячеслав Малетин поблагодарил 
Александра Карлина за поддержку 
детского спорта, создание условий 
для тренировок и проведения со-
ревнований. Тренер специали-
зированной детско-юношеской 
школы олимпийского резерва по 
футболу Алексея Смертина Алек-
сей Игнатенко поинтересовался о 
дальнейшей реализации програм-
мы строительства искусственных 
полей в городах и районах края. 
Губернатор пообещал, что они бу-
дут открываться в рамках регио-
нальной программы по развитию 
футбола. 

– В Алтайском крае уже несколь-
ко лет действует государственная 

программа по развитию физиче-
ской культуры и спорта, – напомнил 
Александр Карлин. – Главная воз-
растная группа, которая находится 
в центре нашего внимания, – это 
подростки, молодежь. В послед-
ние годы мы сделали более 600 
млн рублей прямых инвестиций 
в спортивные объекты, за десять 
последних лет построили или ка-
питально отремонтировали более 
40 спортивных объектов: стадионы, 
бассейны и физкультурно-спор-
тивные комплексы. Кроме того, 
сегодня ни одно образовательное 
учреждение не строится и не ре-
конструируется без спортивной 
составляющей.

Губернатор поблагодарил спор-
тсменов за самоотдачу и пообещал 
в дальнейшем всячески их под-
держивать. Главное, чтобы были 
результаты! А они – будь здоров. В 
прошлом году на международных 
и всероссийских соревнованиях 
алтайские спортсмены завоевали 
96 золотых, 51 серебряную и 45 
бронзовых медалей.

П   
Награды за успешные высту-

пления от губернатора получили 
сноубордист Андрей Соболев, борец 
Виталий Щур, тхэквондист Альберт 
Гаун, самбистка и дзюдоистка Ири-
на Громова, барьерист Сергей Шу-

бенков, мастера спорта междуна-
родного класса Галина Виноградова 
и Андрей Крайтор, паралимпийцы 
Роман Жданов, Петр Филатов и Ар-
тем Логинов.

– Для многих спортсменов сегод-
няшняя встреча как поощрение и 
признание заслуг, – сказал Виталий 

Щур. – Такие награды стимулиру-
ют спортсменов на дальнейшую 
работу. Спорт – это большой труд, 
но мало кто знает, сколько пота мы 
проливаем в зале, чтобы достичь 
своей цели

(Окончание на 4 стр.)

Доблесть Алтая

21 марта 1938 года, № 64 (5182)
«Хорошо работают стахановки Барнаульского овчинно-шуб-

ного завода. За первую декаду марта работницы добились 
повышения производительности труда.

Тов. Гилетко на тяге овчин выполняет норму на 166 про-
центов. Стахановка Морова на отжиме овчин выполняет план 
на 248 процентов. Стахановка Митковская, работающая на 
выхлопке овчин, вместо 1709 штук обрабатывает 2584 штуки. 
Работница сушильного цеха тов. Батырева систематически 
перевыполняет задание, давая отличное качество продукции.

Все эти работницы сдали техминимум на «хорошо» и 
«отлично».

ЯКУНИН».
Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

ХРОНИКИ АП
Стахановки

овчинного завода

21,2
  
  

Уважаемые подписчики!
C 1 апреля ожидается увеличение подписной 

цены на 2 полугодие 2017 года. Успевайте офор-
мить подписку до 31 марта по ценам прошлого 
полугодия.

Оформить подписку можно в любом отделении связи 

индекс 50300 (без официальных документов), 
цена на полугодие составляет 480 руб, 

индекс 50303 (с официальными документами), 
цена – 900 руб. 

Сохраняются скидки: ветеранам и участникам Вели-
кой Отечественной войны, инвалидам 1 и 2 групп (при 
предъявлении соответствующих документов) в размере 
20% от стоимости услуг связи. 

Телефон для справок: 8 (3852) 63 -37-17.
На правах рекламы.

Глава региона Александр Карлин обсудил с участниками встречи
перспективы развития алтайского спорта.

Серебряный призер Олимпийских игр в Рио-де-Жанейро
Сергей Каменский признан лучшим спортсменом Алтайского края в 2016 году.

Воспитанница ДЮСШ «Победа» 
Ярослава Федорова.
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Барнаульский митинг-концерт в честь воссоединения Крыма с Россией.
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Глава региона ответил на вопросы журналистов на выставке«Интурмаркет». Фо

НОВОСТИ

Краевая адресная инвестиционная программа направлена на финан-
сирование важных для Алтайского края объектов:  образовательных, 
спортивных, культурных, медицинских и туристических. За счет средств 
КАИП осуществляется строительство, реконструкция, капитальный 
ремонт и оснащение их необходимым оборудованием. Программа ох-
ватывает также приоритетные вопросы строительства жилья и 
объектов коммунальной инфраструктуры. 

В 2017 году на реа лизацию краевой 
адресной инвестиционной программы 
будет направлено 3,9 млрд рублей.  Это 
в 1,6  раз (или почти на 1,5 млрд  рублей) 

больше, чем в прошлом году. Основны-
ми направлениями вложения средств в 
текущем году станут здравоохранение и 
образование.
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КАИП-2017: 
стройка и ремонт 

становятся масштабнее
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Основные объекты, 
запланированные к реализации:
 капитальный ремонт в Домах куль-

туры в г. Яровое, селе Боровском Алейского 
района, районных центрах Солтонского и 
Петропавловского районов;
 капитальный ремонт зданий детской 

школы искусств г. Алейска, культурно-спор-
тивного комплекса райцентра Усть-Пристан-
ского района, центральной межпоселенческой 
библиотеки в с. Новичиха;
 продолжение строительства круп-

ных краевых объектов – Государственного 
художественного музея и государственного 
театра кукол «Сказка».

О 
 – 
,  .

Основные объекты, 
запланированные к реализации:
 строительство водозаборов со стан-

цией очистки воды в районных центрах 
Завьяловского, Мамонтовского и Крути-
хинского районов;
 капитальный ремонт тепловых 

сетей в селах Мамонтово и Романово;
 строительство и реконструкция 

водопроводных сетей в 19 населенных пун-
ктах края.

О 
 – 
,  .

Основные объекты, 
запланированные к реализации:
 завершение строительства спортив-

ной базы на гребном канале в г. Барнауле, 
спортивно-оздоровительного комплекса в 
р. п. Благовещенка;
 создание многофункциональной 

ледовой арены в г. Рубцовск;
 строительство здания СДЮШОР 

«Горные лыжи» в г. Белокуриха;
 строительство стадиона в с. Завья-

лово и футбольного мини-поля  в с. Ребриха;
 укладка дополнительного покры-

тия на ледовой арене «Бия» для эксплуатации 
в летний период.

О 
 – 
 ,  .

Основные объекты, 
запланированные к реализации:
 комплексная компактная застройка 

и благоустройство микрорайона в с. Ключи;
 приобретение квартир для работ-

ников медицинских учреждений г. Ново-
алтайска;
 создание комплекса обеспечиваю-

щей инфраструктуры автотуристического 
кластера «Золотые ворота» (г. Бийск);
 завершение строительства секции 

5-этажного жилого дома в г. Рубцовск;
 прокладка сети ливневой ка-

нализации по улицам Льва Толстого и 
Мало-Тобольской (туристско-рекреаци-
онный кластер «Барнаул-горнозаводской 
город»).
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Направления финансирования по КАИП
Объем финансирования, млн рублей

2017 2016 увеличение

Образование 959,6 244,9 714,7

Здравоохранение 1 062,4 916,6 145,8

Культура 365,4 106,6 258,8

Спорт 198,1 93,3 104,8

Жилищное строительство 579,9 527,5 52,4

ЖКХ 289,7 240,8 48,9

Прочие расходы 445,0 328,8 116,2

ИТОГО 3 900,0 2 458,5 1441,5

Р       КАИП  2017 
Новая котельная в г. Камень-на-Оби.

Результаты КАИП-2016.
Мемориальный музей 

В.С. Золотухина в с. Быстрый Исток.
Результаты КАИП-2016.

Ледовая арена «Бия» в г. Бийске.
Результаты КАИП-2016.

КУЛЬТУРА ЖКХ

ЖИЛИЩНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО, ТУРИЗМ И ПРОЧИЕ ОБЪЕКТЫСПОРТ

Лестница Нагорного парка г. Барнаула.
Результаты КАИП-2016.
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Основные объекты, 
запланированные к реализации:
 строительство средних школ в с. 

Юдихе Тюменцевского района, в квартале 
2034 г. Барнаула и пристройки начальной 
школы в с. Родино Родинского района;
 капитальный ремонт школ в райцен-

трах Ельцовского, Калманского, Романовского, 
Солонешенского, Тогульского, Усть-Пристан-
ского районов, Усть-Калманского, Ключевско-
го, Смоленского районов, селах Зонального (с. 
Буланиха), Советского (с. Платово) и Целинного 
(с. Еланда) районов, а также в г. Алейске и в 
детском саду в с. Завьялово;
 создание детского технопарка в 

рамках реконструкции корпуса краевого 
педагогического лицея в г. Барнауле.

ОБРАЗОВАНИЕ

Новая средняя общеобразовательная  
школа в с. Устьянка Бурлинского района.

Результаты КАИП-2016.
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Основные объекты, 
запланированные к реализации:
 капитальный ремонт детских меди-

цинских учреждений в городах Славгороде, 
Алейске и Бийске и в с. Солтон;
 строительство 9 ФАПов в селах края;
 капитальный ремонт 8 городских 

поликлиник и больниц, 9 ЦРБ в районах 
края;
 дооснащение медицинским и тех-

нологическим оборудованием краевого 
перинатального центра «Дар»;
 продолжение реконструкции крае-

вого онкологического (г. Барнаул) и краевого 
противотуберкулезного (г. Новоалтайск) 
диспансеров.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Краевой перинатальный центр «ДАР».
Результаты КАИП-2016.

Всестороннее обсуждение
Краевой закон об ограничении курения табака обсудят 

в краевом парламенте.
Накануне очередной сессии, 29 марта, в 14.00 в Парламент-

ском центре пройдут депутатские слушания, посвященные 
обсуждению закона «О регулировании отдельных отношений в 
сфере охраны здоровья граждан от воздействия окружающего 
табачного дыма и последствий потребления табака на терри-
тории Алтайского края». Депутаты готовят проект закона к 
рассмотрению во втором чтении.

Напомним, в первом чтении данный документ был принят 
на третьей сессии АКЗС в ноябре прошлого года. Тогда его под-
держали 52 из 62 депутатов (1 голос против, 6 воздержались).

Разработчик краевого закона – комитет АКЗС по здравоохра-
нению и науке к первому чтению проекта закона предложил 
ввести дополнительные ограничения курения табака в отдель-
ных общественных местах и помещениях.

Под запрет для курения попадают парки, скверы и набереж-
ные, подземные и надземные пешеходные переходы, места 
проведения публичных мероприятий, летние веранды кафе, 
ресторанов и площадки у входа в помещения, предназначен-
ные для предоставления бытовых услуг, услуг торговли, об-
щественного питания, которые расположены на цокольных 
этажах, в пристроенных, встроенно-пристроенных к жилому 
дому помещениях.

На слушания приглашены представители всех фракций 
АКЗС, депутаты Госдумы, руководители краевых министерств 
и профильных управлений, представители МВД и краевой 
прокуратуры, главы органов местного самоуправления, а 
также главные врачи ведущих медицинских учреждений 
региона.

По мнению инициаторов закона, употребление табака и 
воздействие табачного дыма ведут к целому ряду социальных, 
экономических и экологических последствий, а увеличение 
потребления сигарет и других табачных изделий система здра-
воохранения считает серьезной проблемой.

Цель проведения депутатских слушаний – всестороннее 
обсуждение проекта закона «О регулировании отдельных от-
ношений в сфере охраны здоровья граждан от воздействия 
окружающего табачного дыма и последствий потребления 
табака на территории Алтайского края». Главная задача, по 
мнению разработчиков, чтобы закон после его принятия по-на-
стоящему работал.

Во втором чтении закон планируется рассмотреть на пред-
стоящей 7 сессии АКЗС.ОФИЦИАЛЬНО

К сведению депутатов
30 марта (четверг) состоится седьмая сессия Алтайского 

краевого Законодательного Собрания седьмого созыва. 
В проект повестки включены следующие основные 
вопросы:

Проекты законов
О внесении изменений в закон Алтайского края «О пчело-

водстве»;
О внесении изменений в статью 2 закона Алтайского края «О 

наименованиях представительных органов муниципальных 
образований, должностей глав муниципальных образований, 
местных администраций (исполнительно-распорядительных 
органов муниципальных образований) в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О развитии 
малого и среднего предпринимательства в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О регу-
лировании отдельных отношений в области оборота земель 
сельскохозяйственного назначения»;

О внесении изменений в статьи 5 и 6 закона Алтайского края 
«О развитии сельского хозяйства в Алтайском крае»;

О внесении изменения в закон Алтайского края «О системе 
профилактики безнадзорности и правонарушений несовер-
шеннолетних в Алтайском крае»;

О внесении изменения в статью 5 закона Алтайского края 
«О наградах Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О добро-
вольной пожарной охране»;

О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Алтайского края в сфере здравоохранения»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О правилах 
формирования списков граждан, имеющих право на приобре-
тение жилья экономического класса, и о порядке включения 
указанных граждан в эти списки»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «Об объек-
тах культурного наследия (памятниках истории и культуры) 
в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О стипен-
диальном обеспечении и иных мерах социальной поддержки 
отдельных категорий обучающихся в краевых профессиональ-
ных образовательных организациях»;

О приватизации государственного имущества, находящегося 
в собственности Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О полно-
мочиях органов государственной власти Алтайского края в 
сфере управления и распоряжения земельными участками в 
Алтайском крае»;

О внесении изменений в статью 11 закона Алтайского края 
«О государственной гражданской службе Алтайского края» и 
статью 2 закона Алтайского края «О муниципальной службе 
в Алтайском крае»;

О внесении изменений в статью 4 закона Алтайского края «О 
наделении органов местного самоуправления государственными 
полномочиями по обеспечению жильем ветеранов, инвалидов 
и семей, имеющих детей-инвалидов»;

О присоединении станции Железнодорожная Казарма 572 
км к поселку Октябрьскому Октябрьского сельсовета Кулун-
динского района Алтайского края и внесении изменений в 
отдельные законы Алтайского края»;

Проекты постановлений
О назначении на должности мировых судей Алтайского края;
О привлечении судьи, находящегося в отставке, к исполне-

нию обязанностей мирового судьи Алтайского края;
Об отзывах Алтайского краевого Законодательного Со-

брания на проекты федеральных законов, поступившие из 
Государственной думы Федерального собрания Российской 
Федерации;

О протесте прокурора Алтайского края на закон Алтайского 
края «О муниципальной службе в Алтайском крае»;

О деятельности уполномоченного по правам человека в Ал-
тайском крае в 2016 году;

Об отчете начальника Главного управления Министерства 
внутренних дел Российской Федерации по Алтайскому краю 
о деятельности органов и подразделений внутренних дел Ал-
тайского края за 2016 год;

О награждении Почетной грамотой Алтайского краевого 
Законодательного Собрания;

О поощрении Благодарственным письмом Алтайского кра-
евого Законодательного Собрания.

Сессия начнет работу в 9 часов в большом зале заседаний 
по адресу: ул. Анатолия, 81. Регистрация депутатов - с 8 часов. 
Заседания фракций состоятся накануне, в среду, 29 марта, с 9 
часов, комитетов – с 11 часов.



В малом зале АКЗС прошел 
«круглый стол», организован-
ный комитетом АКЗС по соци-
альной политике совместно 
с фракцией «Единая Россия». 
На встрече речь шла об обе-
спечении кадрами системы 
образования.

Совсем недавно, 6 марта, о политике 
в области образования уже шла речь 
в АКЗС. Тогда председатель комите-
та по социальной политике Татьяна 
Ильюченко и председатель комитета 
по правовой политике, заместитель 
руководителя фракции «Единая Россия» 
Андрей Осипов принимали участие в 
обсуждении вопросов оптимизации 
учреждений образования края.

В этот раз они тоже были в прези-
диуме: в малом зале АКЗС состоялся 
«круглый стол», участниками которого 
стали депутаты Заксобрания, предста-
вители Министерства образования и 
науки края, муниципальных органов 
управления образованием, вузов, ссу-
зов, школ.

Открыл встречу заместитель пред-
седателя АКЗС, председатель комитета 
по аграрной политике и природополь-
зованию Сергей Серов. Он напомнил о 
взаимосвязи обеспечения педагогиче-
скими кадрами с особенностью адми-
нистративного устройства края – ведь 
половина обучающихся проживает в 
сельской местности, существует мно-
го малокомплектных школ. Потому 
привлечение молодых педагогов на 
село – задача первоочередной важности.

Андрей Осипов отметил, что депута-
ты, работающие в округах, не понаслыш-
ке знают о проблемах образования, в 
частности, о трудностях с подготовкой 
новых кадров. «Для села любые кадры 
– это проблема, – сказал Осипов. – Но 
работникам здравоохранения оказы-
вается сейчас значительная помощь, 
действуют программы «Земский док-
тор» и «Сельский фельдшер». Хотелось, 
чтобы серьезные меры были приняты 
и в области обеспечения кадрами сель-
ских школ. Потому что если врач на селе 
может быть один, то педагогов в школе 
должно быть несколько. Хотя мы очень 
осторожно относимся к теме реоргани-
зации, но понимаем, что в маленьких 

школах образование не всегда высокого 
качества, если один учитель преподает 
сразу несколько предметов».

Министр образования и науки края 
Александр Жидких констатировал: ва-
кансии в учебных заведениях откры-
ваются преимущественно в летний пе-
риод, а закрываются в начале учебного 
года. Основными причинами самого их 
появления являются уход педагогов на 
заслуженный отдых (29%), повторное 
открытие вакансий, закрытых времен-
но совместителями (26%), декретный 
отпуск (12%).

– Число прибывших молодых специ-
алистов за последние три года сохра-
няется на уровне 500 человек. Для обе-
спечения положительной динамики 
показателя доли учителей в возрасте до 
35 лет необходим ежегодный прирост 
не менее 650 специалистов, – отметил 
министр.

Одной из главных проблем он назвал 
обеспечение жильем: только 30% мо-
лодых педагогов при трудоустройстве 
предоставляется жилье. Из оставшихся 
процентов большинство проживает 
с родителями, некоторые имеют соб-
ственное, иные снимают (с компенса-
цией платы). 15,8% молодых учителей 
проживают в арендованном за свой 
счет жилье.

Мерами привлечения молодежи 
Александр Жидких назвал также крае-

вые подъемные при трудоустройстве вы-
пускников в малокомплектные школы 
(100 и 200 тысяч рублей), материальную 
поддержку из муниципальных бюдже-
тов (от 10 до 50 тысяч рублей), доплату к 
заработной плате от 10 до 30%, систему 
наставничества. Очень хорошо себя за-
рекомендовала длительная педагогиче-
ская практика студентов-старшекурс-
ников: молодые не просто закрывают 
неожиданно освободившуюся вакансию 
– порой придя в школу временно, они 
остаются в ней надолго.

Ректор Алтайского государственного 
педагогического университета Ирина 
Лазаренко сообщила радостную весть: 
с каждым годом в вузе увеличивается 
число обучающихся по целевому набо-
ру. Только в 2016 году целевой набор 
увеличился на четверть по сравнению 
с предыдущим годом. Но договоры, ко-
торые заключают будущие педагоги с 
муниципалитетами, иногда весьма и 
весьма отличаются. В одних районах 
оплачивается проезд к будущему ме-
сту жительства, существуют доплата 
к стипендии, подъемные, к молодежи 
закрепляют наставника, в других же 
договор подразумевает лишь само тру-
доустройство. Неудивительно, что не 
прижились на селе целевики, лишен-
ные всяческой поддержки.

Директор Чернокурьинской сред-
ней общеобразовательной школы Ма-

монтовского района Валентина Фицай 
рассказала об опыте обеспечения ка-
драми малокомплектной школы. Путь 
в этом случае может быть таким: это и 
совместительство, и подача заявок на 
обучение конкретных специалистов в 
вузы и ссузы. В. Фицай также отметила 
актуальность обеспечения молодых 
специалистов жильем. Председатель ко-
митета по образованию администрации 
Алейского района Галина Скопичевская 
рассказала, как заботятся о молодых 
педагогах в муниципалитете. Напри-
мер, в первый год работы они получают 
40-процентную прибавку к зарплате, 
во второй – 30-процентную, в третий – 
20-процентную. Впервые поступившим 
на работу учителям выплачиваются 
подъемные – 15 тысяч рублей. Молодые 
специалисты обеспечиваются жильем, 
работает система наставничества.

Галина Валентиновна напомнила:
– Да, педагогические кадры стареют. 

Когда я пришла на работу в комитет семь 
лет назад, молодых специалистов к нам 
ежегодно приезжало двое-трое. Сейчас 
уже восемь, подвижки есть, но хотелось 
бы больше. Основная проблема в привле-
чении молодых – отсутствие жилья. Но 
у нас есть прекрасный пример: фермер 
Иван Рябцев приобрел два жилых дома 
в с. Урюпино, капитально их отремонти-
ровал и предоставил молодым учителям 
безвозмездно. Естественно, в Урюпино 
молодые педагоги, окончившие педуни-
верситет, приехали – и остались.

Председатель комитета АКЗС по со-
циальной политике Татьяна Ильюченко 
упомянула амбициозный проект: до 
2025 года необходимо перевести все 
школы региона на работу в одну смену 
(ряд их уже так и работает).

– Но какими бы современными ни 
были наши школы, в центре образова-
тельного процесса всегда стоит педагог. 
Поэтому актуальна не только качествен-
ная подготовка будущих учителей – 
важно поддержать их первые шаги в 
профессии, – сказала Ильюченко.

Участники «круглого стола» вырабо-
тали рекомендации АКЗС, Министер-
ству образования и науки края, органам 
местного самоуправления муниципаль-
ных образований края, ректорам вузов, 
директорам ссузов.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Помните в «Золотом теленке» зицпредсе-
дателя Фунта, который за двойной оклад 
сидел в тюрьме при всех режимах за то, что 
исполнял функции подставного директора в 
фирмах-однодневках? Профессия Фунта никуда 
не делась. Только за прошлый год в Алтай-
ском крае выявлено 145 псевдоруководителей 
или учредителей предприятий, на 78 из них 
подготовлены материалы для возбуждения 
уголовных дел.

Числящийся директором 
одного из барнаульских пред-
приятий 34-летний стропаль-
щик Алексей на допросе рас-
сказал, как по объявлению на 
сайте «Авито» познакомился 
с Сергеем, который предло-
жил за вознаграждение заре-
гистрировать на Алексея две 
организации. «Для этого мы с 
Сергеем проехали к нотариусу, 
в банк и налоговую инспекцию, 
– вспоминает стропальщик. – 
Больше никаких документов 
я не подписывал и с Сергеем 
не встречался». Теперь Сергей 
(или кто он на самом деле – не-
известно) где-то отсиживается 
или ищет другого кандидата, 
чтобы зарегистрировать оче-
редную контору, а обманутый 
им Алексей дает показания, 
пытаясь выгородить себя.

«Люди, которые привлекают-
ся на должности руководителей 
так называемых фирм-однодне-
вок, зачастую не знают об ответ-
ственности, которая ложится на 
них, – рассказывает заместитель 
руководителя управления ФНС 
по Алтайскому краю Наталья 
Бондаренко. – Им не объясня-
ют, что единственной целью 
такой регистрации является 
попытка избежать негатив-
ных последствий, в том числе 
налоговой, административной 
и уголовной ответственности, к 
которой может быть привлечен 
руководитель или учредитель 
за незаконную деятельность 
организации. Безусловно, на-
логовый орган ищет реально-
го выгодополучателя, то есть 
того, кто инициировал созда-
ние фиктивной организации. 
Ему предъявят обоснованные 
налоговые претензии, но номи-
нальный руководитель также 

будет нести ответственность».
Уголовное наказание за 

незаконное образование ор-
ганизации через подставных 
лиц предусмотрено статьей 
173.1 УК РФ в виде штрафов, 
исправительных работ или 
лишения свободы до пяти лет. 
С марта 2015 года попасть под 
эту статью стало еще проще, так 
как подставными могут быть 
признаны люди, данные о ко-
торых были внесены в Единый 
государственный реестр юри-
дических лиц «путем введения 
их в заблуждение либо без их 
ведома, а также лица, у которых 
отсутствует цель управления 
организацией».

За прошлый год по статье 
173.1 УК РФ в Алтайском крае 

было возбуждено 13 уголовных 
дел. Но обычно налоговые орга-
ны стараются не заходить столь 
далеко, а найти настоящих вла-
дельцев бизнеса и убедить их 
заплатить налоги. Если инспек-
торы подозревают, что в каче-
стве руководителя используется 
подставное лицо – какая-нибудь 
маргинальная личность, кото-
рую отмыли и одели, то они 
составляют протокол допроса. 
Настоящий директор должен 
легко ответить на ряд вопросов 
о финансово-хозяйственной де-
ятельности: где находится его 
офис, чем собирается торговать, 
кто основные контрагенты. Слу-

чайного человека сразу видно. 
Налоговый инспектор, конечно, 
пытается отговорить будущего 
номинального руководителя 
фирмы-однодневки, предупре-
ждая о возможных штрафах, 
но зачастую тот не слушает, 
думая только о гонораре, ко-
торого можно лишиться, если 
не станет ввязываться в афе-
ру. Отказать же в регистрации 
предприятия только на осно-
вании подозрений налоговики 
не имеют права. Но они берут 
такое предприятие под усилен-
ный контроль.

«У нас нет административ-
ных ресурсов, чтобы работать 
с каждым гражданином, изъя-
вившим желание зарегистриро-
вать предприятие, – сожалеет 
Наталья Бондаренко. – Ведь 
сейчас можно зарегистриро-
вать бизнес дистанционно, 
через сайт ФНС, бывает, что 
мошенники используют до-
веренности от фиктивного 
руководителя предприятия». 
Тут сотрудникам контрольного 
отдела приходится анализиро-
вать ситуацию по косвенным 
признакам. Например, дирек-
тор фирмы из другого региона, 
молодого возраста, прописан в 

глухой деревне, а юридический 
адрес предприятия – в одном из 
барнаульских бизнес-центров. 
В таких случаях налоговый ор-
ган начинает проводить свои 
контрольные мероприятия: 
направлять уведомление, требо-
вание, приглашать на допрос в 
налоговую инспекцию, направ-
ляются запросы контрагентам 
подозрительной фирмы, чтобы 
выяснить, действительно ли она 
ведет финансово-хозяйствен-
ную деятельность. Проводится 
анализ движения средств на ее 
банковских счетах: есть ли при-
знаки обналичивания денеж-
ных средств или это расчеты 
с реальным продавцом. Фир-
мы-однодневки с подставными 
руководителями обычно созда-
ют искусственный документо-
оборот, искусственные выче-
ты по НДС, несуществующие 
в действительности расходы, 
которые уменьшают налоговую 
базу по налогу на прибыль.

Последнее время в поиске 
фиктивных компаний нало-
говикам помогает «Автомати-
зированная система контроля 
НДС-2». Она позволяет просле-
дить всю цепочку – от реального 
поставщика до покупателя, так 
что создать затраты из воздуха 
у мошенников не получится.

Если руководство подозри-
тельной компании игнорирует 
попытки объясниться с налого-
виками, то они сами выезжают 
на предприятие с проверкой.

Замруководителя краевого 
УФНС рассказала, что инспекто-
ры при проведении разыскных 

мероприятий не ограничива-
ются только официальной 
информацией. Они проводят 
анализ интернет-сайтов и стра-
ниц социальных сетей, чтобы 
выйти на мошенников через 
их родственников и знакомых.

Одна московская фирма 
задолжала в бюджет 146 млн 
рублей. Ее учредитель был про-
писан в Панкрушихинском рай-
оне и явно не рассчитывал, что 
будет обнаружен. Но алтайские 
налоговики при содействии 
сотрудников полиции нашли 
концы. Они съездили в это 
село, расспросили знакомых 
и выяснили, что у него есть 
родной брат. По информации 
из соцсетей нашли местожи-
тельство брата, а потом и самого 
26-летнего учредителя. Оказа-
лось, что брат его и уговорил 
зарегистрировать на себя пред-
приятие. И таких случаев, когда 
молодых людей используют для 
зарабатывания легких денег, в 
крае десятки. В Барнауле даже 
есть студенческое общежитие, 
где проживает немало «руково-
дителей» компаний.

«Студенты, в том числе буду-
щие государственные служа-
щие, и участвуют в мошенни-
ческих схемах! Это говорит об 
их гражданской позиции», – воз-
мущается Наталья Бондаренко.

Но, думается, призывать к 
совести в данном случае беспо-
лезно, тут надо напоминать, что 
ответственность неизбежна. 
Налоговикам обычно удается 
сформировать доказательную 
базу, на основании которой 
вменяется необоснованная 
налоговая выгода. «Если нало-
гоплательщик осознал непра-
вомерность своих действий и 
согласен заплатить недостаю-
щую сумму налогов, то вопрос 
исчерпан, – объясняет замруко-
водителя УФНС. – Если нет, то 
мы обращаемся в правоохрани-
тельные органы, в суд». Когда 
суд согласен с доказательствами 
налоговиков, то мошенников 
привлекают к ответственно-
сти – как того, кто организовал 
фирму-однодневку, так и того, 
кто ему в этом помог.

Евгений ШУМИЛОВ

3СОЦИУМ

Учитель всегда в центре образовательного процесса.

Все тайное рано или поздно становится явным.

.ОБРАЗОВАНИЕ.

.ФЕМИДА.
г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ.  ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

•Продаю ульи новые,                                
   куботейнеры. 
       Тел. 8 (3852) 57-01-27.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта 

межевания
Заказчик работ: Грецкий 

Алексей Степанович (Алтай-
ский край, Родинский район, 
с. Зеленый Луг, ул. Ярославская, 
54, 8-906-968-4990).

Кадастровый инженер: Орло-
ва Юлия Анатольевна (656031, 
г. Барнаул, пр. Строителей, 34-
65, тел. 8-913-249-3402, аттестат 
кадастрового инженера 22-12-
105, sedakova@bk.ru).

Исходный земельный уча-
сток 22:37:000000:51. Адрес ис-
ходного земельного участка: 
Алтайский край, Родинский 
район, с. Ярославцев Лог, в гра-
ницах плана АОЗТ «Память Ле-
нина».

Ознакомиться с проектом 
межевания земельного участ-
ка, а также представить обо-
снованные возражения мож-
но в течение 30 дней от даты 
опубликования извещения по 
адресу заказчика кадастровых 
работ и кадастрового инженера.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о согласовании проекта ме-

жевания
Ка дастровый инженер: 

Косы х Дмитрий Ва лерье -
вич, 659300, Алтайский край, 
г. Бийск, ул. Льва Толстого, 
д. 176, офис № 2, e-mail: deman_
kos@mail.ru, тел. 8-963-509-3513, 
№ квалификационного атте-
стата 22-10-85.

Заказчик кадастровых работ: 
Киселева Ираида Григорьевна 
(Алтайский край, Красногор-
ский район, с. Красногорское, 
ул. Черемушки, д. 24, кв. 2).

Исходный земельный уча-
сток: Алтайский край, Крас-
ногорский район, ЗАО «Тай-
нинское», кадастровый номер: 
22:20:000000:27.

Ознакомление с проектом 
межевания проводится по адре-
су: Алтайский край, г. Бийск, ул. 
Льва Толстого, д. 176, офис № 2.

Обоснованные возражения 
относительно размера и место-
нахождения границ выделяе-
мого в счет земельных долей 
земельного участка принимают-
ся в течение 30 дней с даты пу-
бликации извещения по адресу 
кадастрового инженера.

•Утерянное удостоверение ох-
ранника № 299566, выданное 26 
сентября 2013 г. на имя Чуракова 
Дмитрия Владимировича, счи-
тать недействительным.

•Продаю годовика карпа.
Те л .  8 - 9 0 5 - 9 8 7 -10 9 7, 

Виталий.

•Продаю рамки ульевые 
(от 13 рублей).

Тел. 8-963-577-6261.

•Куплю мёд, воск, прополис.
Тел. 8 (3852) 57-01-27.

ООО «Фермерское 
хозяйство Устинова В.И.»
реализует семена:

– гречиха Девятка, ЭС (элита);
– пшеница Алтайская 70, ЭС
(элита);
– пшеница Алтайская 75, ЭС
(элита);
– пшеница Алтайская 325, ЭС

(элита).
8 (385-31) 26-3-38,

8-923-714-6700. Р
ек
л
ам
а

Лицензия № РСЦ 022022Е91250 – 14.

Крестьянское хозяйство
 Апасова Николая Ивановича
производит и реализует 

СЕМЕНАСЕМЕНА
пшеницы:

Алтайская 70, Элита
Алтайская 75, Элита
Алтайская жница, Элита
Тобольская степная, ПРНС.
Сои Алтом, 1 репродукция.

8 (385-54) 24-6-40, 
 8-961-242-8559.

Глубоко скорбим и выражаем искренние соболезнования род-
ным и близким, друзьям, коллегам в связи с преждевременным ухо-
дом из жизни 

ПРАХТА 
Александра Андреевича.

Александр Андреевич, пройдя важнейшие ступени профессио-
нального становления и служебного роста, зарекомендовал себя гра-
мотным и чутким руководителем, истинным профессионалом и за-
мечательным человеком.

Его преданность делу, принципиальность и компетентность сни-
скали подлинное уважение и глубокую благодарность.

Светлая память об Александре Андреевиче навсегда останется в 
наших сердцах.

Депутаты Государственной думы 
Федерального Собрания Российской Федерации: 

Д.В. Бессарабов, Н.Ф. Герасименко, В.А. Елыко мов, В.В. Зобнев, Н.С. 
Кувшинова, И.И. Лоор, А.С. Прокопьев, С.А. Шаргунов, А.В. Терентьев.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о согласовании проекта 

межевания
Ка дастровый инженер: 

Косых Дмитрий Валерьевич, 
659300, А лта йский кра й, 
г. Бийск, ул. Льва Толстого, 
д. 176, офис № 2, e-mail: deman_
kos@mail.ru, тел. 8-963-509-3513, 
№ квалификационного аттеста-
та 22-10-85.

Заказчик кадастровых работ: 
Шентяпин Сергей Васильевич 
(Республика Алтай, г. Горно-
Алтайск, ул. Белинского, д. 40).

Ис ход н ы й з е ме л ьн ы й 
участок: Алтайский край, 
Красногорский район, ЗАО 
«Тайнинское», кадастровый 
номер: 22:20:000000:27.

Ознакомление с проектом 
межевания проводится по 
а дрес у: А лтайский край, 
г. Бийск, ул. Льва Толстого, 
д. 176, офис № 2.

Обоснованные возражения 
о т нос и т е л ьно ра змера и 
местонахождения границ 
выделяемого в счет земельных 
долей земельного участка 
принимаются в течение 30 дней 
с даты публикации извещения 
по а д р е с у  к а д а с т р ов ог о 
инженера.

Информационное сообщение
 

ООО «Энергия-Транзит» в 
соответствии с Постановле-
нием Правительства РФ от 
21.01.2004 г. № 24 «Об утверж-
дении стандартов раскры-
тия информации субъекта-
ми оптового и розничных 
рынков электрической энер-
гии» сообщает о раскрытии 
информации по п у нкт у 9 
подпункта «б» - «Структуру и 
объем затрат на производство 
и реализацию товаров (работ, 
услуг)». На официальном сай-
те ООО «Энергия-Транзит» 
http://www.e-tranzit.ru «Струк-
тура и объем затрат на про-
изводство и реализацию то-
варов (работ, услуг)» будет 
раскрыто в полном объеме 
до 01.04.2017 г.  

,

Останется в нашей памяти
17 марта 2017 года в возрас-

те 55 лет после продолжитель-
ной болезни ушел из жизни гла-
ва администрации Ребрихин-
ского района Алтайского края 
Прахт Александр Андреевич.
 Александр Андреевич родил-
ся 13 марта 1962 года в селе Бе-
лово Ребрихинского района Ал-
тайского края. Окончил среднюю 
школу в 1979 году и поступил 
в Алтайский государственный 
сельскохозяйственный инсти-
тут на зооинженерный факуль-
тет. После окончания института с 
1984 по 1986 годы  работал заведу-
ющим фермой в колхозе им. Ка-
линина Ребрихинского района. С 
1986 по 1991 годы работал глав-
ным зоотехником, с 1991 по 2000 
годы – председателем колхоза им. 
Мамонтова Ребрихинского райо-
на. В 2000 году избран главой Ре-
брихинского района. В ноябре 
2012 года избран главой администрации Ребрихин-
ского района.

В органах местного самоуправления Александр 
Андреевич Прахт работал с 2000 года.

Главной задачей своей деятельности он считал со-
здание благоприятных условий для социально-эко-
номического развития Ребрихинского района и по-
вышение качества жизни населения.

За время работы Прахта А.А. ведущая отрасль эко-
номики района – сельскохозяйственное производ-
ство даже в кризисное время не только сохранила, 
но и преумножила свой потенциал.

Благодаря организаторским способностям, упор-
ству и настойчивости А.А. Прахта в Ребрихинский 
район активно привлекались инвестиционные ре-

сурсы федерального и краево-
го бюджетов через целевые про-
граммы. Ежегодно увеличивался 
объем инвестиций в основной ка-
питал за счет всех источников фи-
нансирования, особое внимание 
уделялось строительству социаль-
но значимых объектов.

Александр Андреевич был руко-
водителем современного уровня, 
инициативным, обладающим раз-
носторонними знаниями, умею-
щим выстраивать деловые отно-
шения с населением, специалиста-
ми и руководителями районных 
и краевых структур. Благодаря его 
личному авторитету, высоким про-
фессиональным качествам в рай-
оне традиционно складывалось 
конструктивное сотрудничество 
депутатов всех уровней и адми-
нистрации, что позволяло дости-
гать высоких социально-экономи-
ческих показателей, строить пер-

спективы и динамично развиваться.
За заслуги в труде и общественной деятельности 

Александр Андреевич был удостоен наград Совета 
Федерации Федерального Собрания Российской Фе-
дерации, Министерства сельского хозяйства Россий-
ской Федерации, Администрации Алтайского края, 
Алтайского краевого Законодательного Собрания.

Он был чутким, внимательным и отзывчивым 
человеком, любящим мужем и добрым отцом.

Память об Александре Андреевиче Прахте 
сохранится в сердцах друзей и коллег.

Карлин А.Б., Романенко А.А., Белоусов С.В., 
Щетинин М.П., Локтев С.А., Лукьянов А.Н., 

Капура Н.А., Мещеряков В.А., Снесарь В.В., 
Притупов В.Г., Чиняков Н.Н., Щукин А.Е., Серов С.Н.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Пройти тернистый путь к победам спортсменам помо-
гают тренеры с большой буквы. Глава региона отметил 
тренерскую работу Игоря Каменского, Сергея Клевцова, 
Петра Маркина и Сергея Мануйлова. Лучшей командой 
по игровым видам спорта признан волейбольный клуб 
«Университет».

Сертификаты на премии в 50 тысяч рублей получили 
также 40 лучших детских тренеров. Хотя поощрения 
наверняка достойны гораздо больше специалистов этой 
категории. В 103 детско-юношеских спортивных школах 
и специализированных детско-юношеских школах олим-
пийского резерва с детьми сегодня работают более пяти 
тысяч тренеров, половина из которых имеют высшее 
специальное образование, более 20 удостоены звания 
«Заслуженный тренер России».С   

Именными стипендиями губернатора впервые были 
отмечены десять юных талантливых спортсменов в воз-
расте до 18 лет. Они будут получать их в течение года. 
Среди стипендиатов – легкоатлеты Олеся Киселева, Ана-
стасия Кабакова, Анастасия Кожухова, Ярослава Федоро-
ва, боксер Алексей Малышев, байдарочница Ангелина 
Рябицкая, биатлонист Даниил Серохвостов, шахматист 
Алексей Сорокин, конькобежец Полина Упирова и гим-
наст Денис Юров.

Для многих из них приглашение на встречу с губер-
натором стало неожиданностью.

– Для меня это приятный сюрприз, ведь тренируюсь 
я только два года, – говорит юная воспитанница ДЮСШ 
«Победа» Ярослава Федорова, финалистка IV Всероссий-
ской летней спартакиады по спорту глухих-2016. – Не 
знаю, что и сказать! Буду стараться бегать быстрее – это 
у меня хорошо получается.

От всех награжденных спортсменов Сергей Каменский 
поблагодарил губернатора за поддержку и высокую оценку 
достижений. Глава региона в свою очередь отметил, что 
Правительство Алтайского края делает все возможное 
для создания хороших условий для тренировок, проведе-
ния сборов и соревнований. Повышению результатов во 
многом способствует создание системы мер поддержки, 
единовременных выплат по результатам выступлений на 
российских и международных соревнованиях, получе-
ние субсидий на приобретение и строительство жилья. 
Единовременное вознаграждение по итогам 2016 года 
составило около 6 миллионов рублей. Лучшие детские 
тренеры поощрены на общую сумму 2 миллиона рублей.

Губернатор пожелал спортсменам новых побед и при-
звал их активнее участвовать в общественной жизни 
края, в продвижении региональных идей на федеральном 
уровне и контроле реализации спортивных проектов в 
регионе.

Вадим КУЛЕШОВ

Конкурс «Эрудит», посвя-
щённый 80-летию Ал-
тайского края, прошёл в 
Кытмановском районе.

Мероприятие для учеников 
7 – 9 классов, где они демон-
стрируют свои знания, сме-
калку и уровень интеллекта, 
проводится в Кытманово еже-
годно и проходит в три этапа. В 
последней – финальной – игре 
определяется команда-побе-
дитель, получающая право 
на участие в муниципальном 
фестивале одарённых детей 
«Звёздная дорожка».

– Для детей, которые добива-
ются успехов в спорте, танцах, 
рисуют, поют, проходит множе-
ство различных конкурсов. А 
для тех, кому просто интерес-
но познавать мир во всём его 
разнообразии, был придуман 
«Эрудит», – рассказывает ини-
циатор и организатор конкур-
са учитель английского языка 
кытмановской средней школы 
№ 1 лауреат премии имени С.П. 

Титова Людмила Хазова. – Как 
показывает практика, наш кон-
курс помогает школьникам не 
только расширять кругозор. 
Зачастую ребята выбирают для 
себя какую-то область знаний, 
в которой им хочется разви-
ваться дальше. А некоторые 
даже определяются с будущей 
профессией.

Участники начинают гото-
виться к турниру за несколько 
недель. Они получают ссылки 
на интернет-сайты и множе-
ство разнообразной инфор-
мации, рекомендованной для 
просмотра и прочтения. От 
того, насколько внимательно 
ребята изучат предложенные 
им материалы, будет зависеть 
их успех в интеллектуальной 
битве. На основе этих данных 
формируются задания и во-
просы.

Кто из русских царей имел 
особое пристрастие к бурлин-
ской соли? Почему Бикатун-
ская крепость была поставле-
на именно на месте слияния 

рек Бии и Катуни? В каком 
селе находится старейший 
стадион Алтайского края? 
Почему Барнаул называли 
Сибирскими Афинами, а Де-
мидовскую площадь – уголком 
Петербурга?..

На эти и другие вопросы 
юные эрудиты отвечали в 
рамках первой игры. 

Готовясь к первому туру, 
школьники познакомились с 
уникальными памятниками 
природы и архитектуры Алтай-
ского края, историей Бийска, 
Барнаула и Горной Колывани, 
своей малой родины… Вопрос, 
откуда началось заселение тер-
ритории Верх-Чумышской во-
лости (ныне – Кытмановский 
район) и как назывались пер-
вые поселения, некоторых 
участников застал врасплох. 
Но только не команду дмитро-
титовцев. Ведь самое первое 

село в районе было основано 
в 1727 году и называется оно 
Дмитро-Титово.

Интеллектуальный турнир 
«Эрудит» имеет свой ориги-
нальный формат. Школьники 
проходят «Допрос с пристра-
стием», ищут «Котов в мешке», 
делают ставки на «Аукционе», 
отгадывают содержимое «Чёр-
ного ящика», разбираются с 
«Секретными материалами» 
и «Делами архивными»… Во 
время игры звучат стихи и пес-
ни, используются фрагменты 
художественных произведений 
и видеофильмов, раскрывают-
ся географические карты…

Капитан команды «Букля» 
из кытмановской школы № 1 
Александра Кочеткова, кото-
рая в подобном мероприятии 
участвует впервые, поделилась 
с «АП»:

– Конкурс научил меня бы-

стро ориентироваться в ситу-
ации. А еще для меня «Эрудит» 
– замечательная возможность 
повысить интеллектуальный 
уровень, я поняла, что знания 
– это действительно великая 
сила. 

Всего в отборочном этапе 
муниципального интеллекту-
ального турнира «Эрудит-2017» 
приняло участие 10 команд. В 
следующий тур получили пу-
тёвки ребята из кытмановских 
школ № 1 и 2, а также команды 
Дмитро-Титовской, Октябрь-
ской и Сунгайской средних 
школ.

Теперь самым эрудирован-
ным школьникам района пред-
стоит сразиться друг с другом в 
конце апреля. Тема следующей 
игры – «Могущество России 
прирастать Сибирью будет».

Ольга РОДИОНОВА 
(фото автора)
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О Бикатунской крепости
и Сибирских Афинах

Доблесть Алтая

В отделении почты в 
селе Усть-Пристань 15 
марта было многолюдно. 
Люди оживленно выби-
рали издания, которые 
им будут доставлять 
почтальоны в ближай-
шие полгода. В том числе 
охотно подписывались 
и на нашу газету. При-
зы – каждому полагал-
ся пакет с логотипом 
«АП», куда мы положили 
моющие средства, необ-
ходимые в любом доме, – 
расходились бойко. Всего 
«Алтайку» предпочло в 
этот день 65 человек.

Одна из постоянных под-
писчиц «АП» – 69-летняя На-
дежда Фомина впервые побы-
вала на таком праздничном 
мероприятии. «Меня почта-
льон пригласила, спасибо ей. 
Вашу газету читаю уже лет 
двадцать. Точно и не помню, 
когда начала выписывать, ин-
тересно все – и заголовки бы-
вают завлекательные, и статей 
много занимательных», – го-
ворит Надежда. В пятничном 
номере женщину больше при-
влекает тематическая страни-
ца «Домовуха». Сама она живет 
в Усть-Пристани с 1975 года, 
раньше работала товароведом, 
теперь на пенсии. Остались 
вдвоем с мужем, сыновья уже 
выросли, уехали.

А вот другая жительница 
Усть-Пристани – Надежда Гор-
бачева уже 40 лет выписывает 
«АП». «Газету начинаю читать 
всегда с ленты новостей, – 
рассказывает она. – Нравятся 
публикации на социальные 
темы. Особенно когда заме-
ститель управляющего Отде-

лением ПФР по краю Тамара 
Загнетина дает разъяснения. 
Сразу становится понятно, что 
и как будет с пенсией. Вообще, 
ко мне приходит только одна 
газета – ваша, считаю, что она 
достаточно полно информирует 
о жизни края». Надежда Гор-
бачева высказала пожелание, 
чтобы в «АП» было больше ма-
териалов о сельском хозяйстве, 
о молодежи.

Еще один из самых верных 
наших подписчиков – Анато-
лий Притупов приехал в этот 
день в Усть-Пристань из села 
Красноярка. Он постоянно чи-
тает «АП» уже более 60 лет. В 
свои 82 выглядит крепким и 
бодрым. Да и неудивительно, 
всегда интересовался спортом, 
и сейчас главная для него стра-

ница – «Стадион». В молодости 
работал шофером, методистом 
по спорту, в профсоюзе, кре-
стьянском хозяйстве. Уже 22-й 
год на пенсии. «Чем живем, о 
том и читаем, – говорит Анато-
лий Притупов. – Кроме статей 
о спорте обязательно изучаю 
все, что касается производ-
ства…»

…Тем временем очередь к 
почтальонам постепенно уко-
рачивается. Можно считать, 
что основная часть желающих 
уже подписалась. Подсчитывая 
предварительные результаты, 
работники почты делятся на-
сущным. Почтальон Наталья 
Жданова говорит: «Вашу газету 
у нас любят, выписывают мно-
го. Другое дело, что у нас сейчас 
работа просто экстремальная 

– огромные снежные заносы 
в селе. Иногда пробираться 
до нужного дома приходится 
по таким крутым тропам, что 
сами удивляемся, как нам уда-
ется делать это каждый день…» 
Уже сейчас женщины носят вы-
сокие резиновые сапоги. Но в 
общем настроение у почтальо-
нов позитивное – к трудностям 
привыкли.

Заместитель начальника 
Усть-Пристанского почтамта 
Наталья Архипова, подводя 
итоги мероприятия, отме-
тила, что оно прошло очень 
удачно. Да иначе и быть не 
могло. Коллектив там очень 
хороший, почтальоны давно 
работают, хорошо знают друг 
друга и население. Взаимовы-
ручка, доброе отношение – 

это для них норма жизни. 
И когда приходят нервные 
клиенты, терпеливое разъяс-
нение приводит чаще всего к 
тому, что агрессия проходит. 
Ведь, как правило, выясня-
ется, что проблема была не 
реальной, а надуманной.

Начальник отдела подписки 
участка распространения печа-
ти Алейского почтамта Татьяна 
Кочеткова, тоже участвовавшая 

в Дне подписчика, отметила, 
что в Усть-Пристани традици-
онно много тех, кто интересу-
ется прессой. «АП» там остается 
на лидирующих позициях. И 
мы очень благодарны всем 
работникам почты и подпис-
чикам, которые по-доброму 
относятся к нашей газете.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Наталья МАРКЕЛОВА 

(фото)

На лыжах под рёв моторов

Мототуристы Алтая 
завершили зимний сезон 
краевыми соревнова-
ниями по спортивному 
туризму. Они прошли в 
Топчихинском районе.

Погодные условия в этом 
году не позволили провести 
эти традиционные сорев-
нования по расписанию – в 
День защитника Отечества. 
Из-за обильных снегопадов к 
концу февраля сельские дома 
замело так, что их жители 
вынуждены были вылезать 
из своих домов через окна и 
чердаки. А на дорогах района 
кое-где образовались четырёх-
метровые снежные туннели, 
в которых разъехаться двум 
автомобилям было проблема-
тично. Поэтому организаторы 
соревнований – администра-
ция Топчихинского района, 
местный ДЮЦ, Федерация 
спортивного туризма, крае-
вое управление спорта и мо-
лодежной политики решили 
перенести старты на вторую 
декаду марта.

Правда, начавшееся бы-
строе потепление оказалось 
определённой помехой для 
мотолыжных экипажей. Их 
встретила изрядно подтаяв-

шая трасса. Поэтому старт 
назначили на раннее утро 
12 марта, чтобы лыжники не 
скользили по лужам и грязи. 
Парад участников открыл 
глава администрации Топчи-
хинского района Александр 
Григорьев, пожелав спор-
тсменам успеха независимо 
от капризов погоды. Сергей 
Ракунов исполнил песню 
из кинофильма «По главной 
улице с оркестром». Строчка 
из её припева «И все-таки мы 
победили!» стала девизом со-
ревнований.

После старта хозяева со-
ревнований рванули вперёд 
под ободряющие крики бо-
лельщиков. Поболеть за своих 
топчихинцы пришли целыми 
семьями и даже улицами. Осо-
бые эмоции вызвали заезды 
братьев Шумовых – Влади-
мира и Ивана. В первом они 
задали такой темп, что сумели 
обогнать своих ближайших 
соперников на два-три круга. 
Но во втором им не повезло: 
мотоцикл «Планета» начал 
неожиданно стрелять и чи-
хать. Скорость упала. Этим не 
преминули воспользоваться 
их соперники – барнаульцы 
из клуба «Горизонт» Алексей 
Фролков и Евгений Иванов-Фе-
доров. Где-то в середине гон-

ки мотор «Планеты» наконец 
прочихался и братья снова ри-
нулись в бой. Они проходили 
повороты на максимальной 
скорости, обдавая зрителей 
снежной пылью, перемешан-
ной с подтаявшей почвой. К 
сожалению, им не хватило 
контрольного времени, чтобы 
отыграть проигранное. В ито-
ге – обидное для них второе 
место. Тем не менее местные 
болельщики несли на руках 
своего героя Ивана Шумова. 
Ему досталось больше всего. 
Грязь из-под колес мотоцикла 
покрыла гонщика плотным 
слоем.

Как отметил главный судья 
соревнований мастер спор-
та СССР Виктор Пантыкин, 
в этот день неоднократно 
возникали захватывающие 
моменты и в других зачетных 
группах. Не обошлось без мно-
гочисленных обидных паде-
ний и даже групповых завалов 
мотоциклистов и лыжников. 
Один человек получил ушибы. 
Были и опасные обгоны на по-
воротах, но всё закончилось 
благополучно. «Юные мото-
циклисты сражались как на-
стоящие мужчины – будущие 
защитники Отечества».

Среди самых младших 
первое место занял экипаж 
из клуба «Горизонт» – Тимур 
Фролков и Евгений Ива-
нов-Федоров. Для них это но-
вое спортивное достижение. 
В стане 14-16-летних лучшим 
стал экипаж клуба «Триал» из 
села Топчиха – Максим Шатов 
и Константин Лямкин, намо-
тавшие наибольшее количе-
ство зачетных кругов. Перед 
этим в чемпионате города 
Барнаула они выполнили 
норматив второго разряда.

В командном зачете первое 
место и кубок достались ко-
манде «Горизонт» из Барнаула. 
Всего одно очко проиграли 
им хозяева – СТК «Триал», 
третье место – у бийчан (СТК 
«Багги+»).

Людмила ЕРМОЛИНА

(Начало на 1 стр.)

Спортсмены сначала боролись со снегопадом, 
а потом с потеплением.

Организатор уникального конкурса «Эрудит» в Кытмановском 
районе – талантливый педагог Людмила Хазова.
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Такой дорогой ходит почтальон.

Оператор отдела подписки Алейского почтамта Галина Соколова и Анатолий Притупов.


